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MAI  2025 

Anne, Brigitte et Mireille vous        

accueillent en mairie chaque : 

 

 Lundi : de 10 h à 12 h 

 Mardi : de 10 h à 12 h 

              de 14 h à 16 h 

Mercredi :  de 10 h à 14 h 

 Jeudi :  de 10 h à 12 h 

              de 14 h à 16 h 

 Vendredi : de 10 h à 12 h 

 Samedi : de 10 h à 12 h 

                       Téléphone : 

03 29 50 07 09 

Astreinte du maire, des 

adjoints 

et du conseiller délégué 

06 70 35 22 90 

Fax : 

03 29 50 78 44 

 E-mail : 

communedetaintrux@wanadoo.fr 

Site internet : 

taintrux.fr 

     LE CENTRE DE LOISIRS S’INVITE  

                 A KOH LANTA! 

GUSS, un bénévole,  est venu proposer des 

épreuves telles que des parcours avec des ron-

dins de bois mais aussi du lancer de fer à che-

val.  

Tout au long de la semaine , les enfants se sont 

entraînés aux différentes épreuves proposées 

par l'association FABRICA EVENTS et le vendredi 

fut la grande finale encadrée par l'association 

avec remise du totem à l'équipe gagnante . 

Au programme : épreuves de skis, tir à la 

corde,  parcours à l'aveugle, épreuves des po-

teaux.... 

Afin d'agrémenter la journée, les enfants ont 

partagé un repas autour du brasero prêté par 

Hugo BENTZ de la société SOVOMOB. Le repas 

était accompagné de râpés de pommes de 

terre faits bénévolement par Marc ANDRE. On 

les remercie. 

Les enfants se sont régalés et ont repris des 

forces pour les dernières épreuves de l'après-

midi. 

mailto:communedetaintrux@wanadoo.fr


 Chères Taintrusiennes, chers Taintrusiens, chers amis. 
 
Tout d’abord, je tiens à vous rassurer sur vos prochains impôts fonciers. Bien que La taxe d’habi-
tation sur les résidences principales ne soit plus source de revenus pour la commune depuis 
l’année 2023, le conseil municipal du 04 avril 2025 a décidé, à l’unanimité, de ne pas augmenter 
les impôts fonciers du bâti et du non-bâti. De ne pas augmenter également la taxe d’habitation 
sur les résidences secondaires et sur les logements vacants. Les taux communaux 2025 restent 
donc inchangés par rapport à l’année passée. Le taux de base de l’état, quant à lui, a été arrêté 
cette année à + 1,7%. 
Notre commune bouge toujours. Que s’est-il passé depuis le dernier Taintrusien de janvier ?   
Les travaux du complexe associatif du Haut-Fer sont enfin achevés (voir pages travaux). La commission départe-
mentale de sécurité, d’accessibilité, des risques d’incendie et de panique des établissements recevant du public a 
eu lieu le 19 mai 2025. À compter de cette date, les associations concernées (MJC Taintrux Échanges - Le CAPS - 
Terre-Plein - Le judo club - Plaisir Danses - etc.), les écoles et la bibliothèque peuvent aménager, occuper et utili-
ser leurs locaux respectifs. Cette friche commerciale datant de 2008, vient enfin de retrouver une seconde vie.  
Son inauguration officielle aura lieu prochainement, quand l’agenda de Madame la Préfète, qui souhaite y assis-
ter, le permettra. Une journée porte ouverte, à destination des Taintrusiens, sera programmée avant les va-
cances d’été. 
Comme annoncé lors de mes vœux et sur le premier Taintrusien de l’année, la rénovation de la mairie suit son 
cours. Le 12 mai 2025, le maître d’œuvre, le jeune cabinet d’architecture « Faire-Sens » nous a restitué la phase 
diagnostic-Esquisse du projet. L’ensemble des locaux seront réaménagés et réaffectés, l’accessibilité se fera par 
un ascenseur intérieur. 
En 2023 nous avions candidaté à la labélisation « VILLAGE D’AVENIR », auprès de la Préfecture des Vosges pour 
soutenir ce projet. Lors de la première vague 2024, nous ne figurions pas sur la liste. Nous avons enfin été retenu 
cette année au même titre que 6 autres communes rurales Vosgiennes. Nous bénéficions ainsi du label « VILLAGE 
D’AVENIR » pour nous accompagner dans l’élaboration et la concrétisation de la rénovation de la mairie, dans les 
domaines d’ingénierie et de la mobilisation des aides financières possibles.  
Les travaux de remplacement de la conduite d’eau potable du chemin des Trois Scieries, sous maîtrise d’ouvrage 
de la régie eau et assainissement de la communauté d’agglomération de Saint-Dié-des-Vosges, sont terminés. La 
réception a eu lieu le 30 avril 2025 (voir page travaux). 
Le service des routes du Conseil Départemental des Vosges a programmé, pour le mois de juin, la réfection de ce 
chemin, ainsi que ceux du Port et de la Rue (de la RD31). Une nouvelle couche de roulement sera mise en place. 
Vous avez pu les apercevoir : 2 équipements modernes de communications et d’informations, consultables tous 
les jours de 06h00 à 22h00, ont été installés au centre du village.  Les divers actes administratifs, les annonces 
municipales et intercommunales, ainsi que celles des associations sont disponibles sur un tableau numérique in-
teractif, installé sur la façade de la mairie, en remplacement des panneaux papiers du hall d’entrée. Votre doigt 
suffit pour l’actionner et laissez-vous guider pour le consulter. Visible des 3 principaux axes routiers du village, les 
informations communales courantes et les diverses festivités associatives en cours y sont, aléatoirement, affi-
chées. 
Pour la sécurité de tous, en complément des 2 défibrillateurs existants (à l’école maternelle de Rougiville et à la 
salle polyvalente), un 3ième a été installé à l’école du centre pour desservir à la fois, l’école, la caserne des pom-
piers, l’église, les services techniques et le stade de foot.  
Quant à l’installation des 8 caméras, il nous faut attendre le feu vert de la commission départementale de vidéo-
protection qui va se réunir le 11 juin 2025. 
Concernant les travaux de notre église Saint-Georges et de son orgue, les travaux sont plus onéreux que prévus. 
Ils devront attendre 2026 (voir article page suivante). Je remercie celles et  ceux, ainsi que  certaines  associations 
Taintrusiennes,  qui ont  déjà répondu aux dons,  mis en place par la fondation du patrimoine, pour sauver notre 
église.   
En collaboration avec les associations  360° Performance présidée par Mme Sabrina ENAUX et VTT Evolution de 

Saint-Dié-des-Vosges,  un stade  VTT pour les  jeunes  est en construction sur le dépôt communal du chemin de la 

Croisette (cf pages suivantes). 



RESTRUCTURATION N°4  la finale … 

 

Un nouvel aperçu sur la fin des travaux de restructuration 

du bâtiment du Haut Fer positionné à Rougiville. 

Cette ancienne bâtisse abritait une ancienne scierie hydrau-

lique dite du Haut Fer et fut réhabilitée une deuxième fois 

sous la dénomination « Restaurant du Haut Fer ». Elle re-

trouve en cette troisième vie, une nouvelle activité sous 

l’appellation « Complexe associatif Le Haut Fer ». 

La finalité des travaux en ce début 2025 fut un tantinet 

attendue malgré la bonne volonté des entreprises. Les fini-

tions sont souvent plus longues que le gros des prestations 

mais donnent le ton au résultat. 

 Dans sa nouvelle façade aux teintes discrètes, ancré en 

toute quiétude dans un environnement verdoyant, il est de 

bon aloi d’apprécier ce bâtiment ainsi cambré d’une histoire 

où bien des protagonistes auront laissé une empreinte. 

 Dernier volet, le passage d’une commission de sécurité 

pour valider une concrète finition du bâti et ouvrir les 

portes à une nouvelle vie pour ce complexe associatif.  

DAE (Défibrillateur Automatique Externe). 

Mise en place d’un nouveau défibrillateur sur l’angle de la fa-

çade avant de l’école du Centre.  

Les pompiers, l’église, le service technique, les footballeurs, 

l’école du Centre  ainsi que toutes personnes ayant besoin 

d’une réanimation auront à disposition ce nouveau défibrilla-

teur…tout comme celui situé à la salle polyvalente et sur le 

porche de l’entrée principale de l’école de Rougiville. 

VRAC EN COULEUR … 

 
PROGRAMME VOIRIE 2025 … 

Exceptionnellement, le programme routier 2025 n’aura pas lieu … tout du 

moins dans la même perspective que les années précédentes. Bien qu’engagé 

sur les prestations à venir, il n’en reste pas moins élaboré pour une éven-

tuelle intervention. 

Renouvellement de la conduite eau potable le long du RD31. 

Les travaux de renouvellement de la conduite d’eau potable entre l’école de 

Rougiville et les Trois scieries, chantier mené par l’entreprise SAS Hydro-

Service, suivi par Valentin VUILLAUME de la Communauté de Commune de 

Saint-Dié des Vosges sont finalisés. 

Pose de nouveaux compteurs incongelables, branchement-raccordement 

chez le particulier, pose d’une nouvelle ligne de réseau, maintien de la distri-

bution de l’eau pendant les travaux, remise en état des zones sollicitées : un 

ensemble de prestations nécessaires à la bonne distribution de l’eau potable. 



Panneaux numériques lumineux.  
Minimiser l’affichage papier tout en gardant l’information auprès 

de nos administrés, telle fut la réflexion face à un affichage de plus 

en plus envahissant. 

Désormais, un panneau tactile mural et un panneau dynamique 

sur totem transmettent les informations . 

Le drapeau-girouette du clocheton de la 
mairie n’est plus. 
 
Sa flèche d’origine datant de la construction du bâtiment 
début des années 1930 est revenue. 
Pourquoi : ce drapeau girouette, en structure métallique 
émaillé bien trop lourd (78kgs), n’a pas résisté aux vents 
violents de février 2025.  Son mât était tordu et fendu. Il 
risquait de chuter, mettant en danger les usagers de la voie 
publique. 
Dans l’urgence, nous avons dû faire appel à la grande 
échelle du centre de secours des sapeurs-pompiers de Saint
-Dié-des-Vosges pour le retirer. 
Cela fait la seconde fois que cet équipement pose pro-
blème depuis son installation en 2016. 
Sous couvert de la garantie décennale, en 2021, son instal-
lateur, la société COANUS, est intervenu une première fois, 
pour remplacer et consolider les cages des roulements ova-
lisés par la lourdeur de l’ensemble. 
C’est dans le cadre de cette garantie que la société a remis 
en place la flèche d’origine. 
La garantie décennale s’achevant en 2026, dans un souci 
budgétaire, le conseil municipal a pris la décision, à l’unani-
mité, de ne pas réinstaller cette girouette.   
 

Premier coup de pelle donné! 

Un stade VTT/ trial est en cours de construction à côté du dépôt de déchets verts, 

à proximité du City et du stade. Grâce à l’investissement de Mme Sabrina ENAUX 

et des membres de VTT EVOLUTION de Saint-Dié des Vosges, les amateurs de fi-

gures en VTT seront probablement ravis. La mise en place de matériaux de récu-

pération et de gravats existants assurent un site de qualité à faible coût. 

Nul doute que cet endroit sera un plus pour les jeunes, les clubs et les familles qui 

pourront y avoir un accès libre. Certaines mesures de sécurité seront cependant à 

respecter! 



Le Saviez-vous ? 

Les allergènes dans les Vosges : quand la nature fait tousser. 

Pollens, acariens, moisissures : de plus en plus de Vosgiens sont touchés par les allergies saisonnières et environnemen-

tales. Les Vosges sont réputées pour leurs paysages magnifiques et leur air pur. Pourtant, chaque année, de nombreux 

habitants sont confrontés à des réactions allergiques provoquées par les éléments mêmes qui font la richesse de notre 

environnement. 

 

Un printemps sous haute surveillance 

Dès le mois de mars, les premiers pollens font leur apparition, en particulier ceux du bouleau, très répandu dans nos 

forêts. Puis viennent les graminées, entre mai et juillet, et enfin l’ambroisie, en fin d’été, qui gagne du terrain dans la 

région malgré les efforts de lutte. 

“Chaque année, nous observons une recrudescence des consultations pour rhinites allergiques dès le retour des beaux 

jours”, confirme un allergologue d’Épinal. “Et les symptômes peuvent être handicapants : éternuements, yeux qui pi-

quent, fatigue, voire crises d’asthme.” 

Avec le réchauffement climatique, la saison pollinique s’allonge et devient plus intense. “On voit apparaître des pollens 

allergisants plus tôt dans l’année, et les concentrations augmentent”, alerte le Réseau National de Surveillance Aérobio-

logique (RNSA). 

Les autorités locales commencent à intégrer ces données dans l’entretien des espaces verts, en choisissant des végétaux 

moins allergènes et en luttant contre les plantes invasives comme l’ambroisie. 

Que faire en cas d’allergie ? 

En cas de symptômes, il est conseillé de consulter un professionnel de santé. Des traitements existent, allant des antihis-

taminiques à la désensibilisation. Il est également possible de suivre l’évolution des niveaux de pollen via le site du RNSA 

ou des applications dédiées. 

 Félicitations pour leur mariage 

REMUSAT Julie et Pierre , le 1eravril 2025 

Bienvenue à: 

MARION Alicia née le 03 avril 2025 de MARCELIN Lorène et 

MARION Mickaël 

 

NB: seules les annonces ayant 

reçu une autorisation écrite 

d’affichage sont publiées. 



En ce qui concerne les subventions attribuées à nos associations: 

Chaque année, les associations taintrusiennes sont invitées à rem-

plir une demande de subvention pour l’année civile avec un mon-

tant demandé pour l’année à venir. La demande est examinée en 

commission et certains critères sont examinés: 

Dynamisme au niveau de la commune, actions envisagées, argent 

en caisse et bien sûr un budget que la commune peut se permettre 

de mettre à leur disposition… Certaines associations ne demandent 

pas de subvention. 

Cette année, les associations ont obtenu le montant de la somme 

demandée ou le maintien de la subvention de l’année précédente. 

Nous avons favorisé les associations de la commune bien que les 

objectifs de toutes soient fort intéressants. 

LE CCAS: Qu’est-ce que c’est? A quoi sert-il? 

Le Centre Communal d’Action Sociale  peut octroyer 

des aides financières mais pas nécessairement . Il a 

surtout pour rôle de conseiller personnellement et 

d'orienter les éventuels bénéficiaires vers l'aide qui 

leur est la plus adaptée. Ce sont des élus et des per-

sonnes civiles qui sont à votre écoute pour vous ap-

porter l’aide dont vous avez besoin: portage de re-

pas, soutien, transport, santé… N’hésitez pas à les 

contacter par le biais de la Mairie. 

C’est également le CCAS qui organise le Noël des 

anciens de la commune. 

Rappelons que notre POINT SERVICE peut vous aider 

pour vos démarches administratives. 

Des associations qui créent du lien pour se retrouver et rompre avec l’isolement. 

• Envie d'un moment de détente et de convivialité ? Venez rejoindre les joueurs de cartes et de jeux de société de la 

MJC Taintrux Échanges, le troisième jeudi de chaque mois, de 14h à 17h, lors des ateliers Thé Café Chocolat. Contactez 

Agnès au 06.20.55.48.09 pour plus de renseignements . 

• L’Amicale de la Classe 70 de Taintrux organise des activités ouvertes à tous (adhérents et non adhérents) : des après-

midi jeux de société (le 2ème mardi du mois), un après-midi galette des rois (en janvier), une sortie Marche / Repas (fin 

août), un repas champêtre (en juin), une soirée Beaujolais (en novembre) et participe aux animations proposées par la 

Mairie (commémorations, nettoyage de printemps, « bus du bien vieillir »  en 2024…). 

• Le CAPS organise des sessions de gymnastique douce et de marche avec des animateurs formés aux besoins spéci-

fiques des aînés. 

• L’UNC organise des repas et des thés dansants. 

Et encore bibliothèque, céramique, couture, bricolage sont proposés sur notre commune. N’hésitez pas à contacter le secré-

tariat de la mairie pour obtenir le téléphone des personnes ressources. 

La commune dispose désormais d’une Elue Rurale de L’Egalité. Il 

s’agit de Mme CHAMPREUX qui sera l’interlocutrice pour les vio-

lences intrafamiliales, l’égalité hommes / femmes et la  discrimina-

tion . Elle sera à votre écoute en toute discrétion à la mairie et vous 

aidera dans des situations délicates. N’hésitez pas à la contacter. 

Le 11 avril 2025, nous avons participé à l’initiative de la Direction Régionale de l’Action Culturelle pour une réunion de planifi-
cation des travaux sur l’orgue, la charpente et la voûte plâtrée de notre église Saint-Georges. 

L’orgue étant classé au titre des Monuments Historiques, il appartient à l’Etat d’organiser les interventions des entreprises au 
niveau de l’instrument et à la commune de se charger de la réfection de la charpente, d’une partie des cintres ainsi que de la 
voûte plâtrée. Le début des travaux est fixé pour 2026 et un Maître d’œuvre spécialisé sera recruté pour organiser ce chan-
tier compte-tenu de la présence d’une partie de l’orgue durant les travaux. 

Financement : 

La D.R.A.C participerait à hauteur de 50 % de la réfection de l’instrument, les 50 % restant étant à la charge de la commune. 
Les travaux de traitement de la charpente, remplacement des cintres et de la voûte plâtrée seront financés par la commune 
seule. 

La Fondation du Patrimoine a émis un appel au don pour ce projet et nous déposerons des demandes de subventions auprès 
de la D.E.T.R., la Communauté d’Agglomération, du Conseil Régional et Départemental dès que nous aurons un chiffrage défi-
nitif.  

Kermesse des écoles:  le 14 juin 2025 de 10hà12h.  

Réservez pour le barbecue qui suit! 



Section de fonctionnement Section de fonctionnement 

Dépenses Recettes 

chapitre   % chapitre   % 

Charges à caractère 
général 414 250,00 27,92 Excédent reporté 248 779,46 16,77 

Charges de person-
nel 536 500,00 36,16 Recettes de services 45 450,00 3,06 

Atténuation de pro-
duits 112 499,00 7,58 Impôts et taxes 640 100,00 43,14 

Autres charges de 
gestion courante 107 500,00 7,25 Dotations 343 105,00 23,12 

Charges financières 27 212,00 1,83 
Autres recettes cou-

rantes 187 366,29 12,63 

Charges spécifiques 1 000,00 0,07 Recettes financières 2,00 0,00 

Virement à la sec-
tion investissement 282 968,75 19,07 

Recettes spéci-
fiques 3 000,00 0,20 

Opérations d ordre 
transfert entre sect. 1 800,00 0,12 

Atténuation de 
charges 15 927,00 1,07 

          0,00 

Total dépenses de 
fonctionnement 1 483 729,75   

Total recettes de 
fonctionnement 1 483 729,75   

      

      

Section d'investissement Section d'investissement 

Dépenses Recettes 

chapitre   % chapitre   % 

Solde d' exécution 147 793,72 11,31 
Excédents de fonc-

tionnement cap. 0,00 0,00 

Remboursement 
emprunts 27 970,00 2,14 

Dotations et fonds 
divers 191 000,00 14,61 

Frais d'études 27 566,14 2,11 
Virement de la sec-

tion fonct. 282 968,75 21,65 

Immobilisations  278 600,00 21,32 Emprunts 0,00 0,00 

Dotations, fonds 
divers 5 000,00 0,38 Subventions 831 161,11 63,60 

Programmes 820 000,00 62,74 
Opérations d'ordre 

transf. 1 800,00 0,14 

    0,00 
Produits de ces-

sions 0,00 0,00 

            

            

Total dépenses 
d'investissement 1 306 929,86   

Total recettes 
d'investissement 1 306 929,86   

A noter que les taux d'imposition n'ont pas été augmentés lors du dernier Conseil Municipal. Toutefois les bases ont subi 
une augmentation de 1,7 % qui devrait entraîner une augmentation de l'imposition de chacun. 



Ressources vertes 
 

Depuis un an, les habitants peuvent amener leurs branches 
et déchets de taille de haies dans notre parc à ressources 
vertes situé au fond du dépôt de gravats, terre et autres ma-
tériaux des services techniques municipaux, chemin de la 
Croisette au dessus de l'église. 
 
 
 
 

En cette fin du mois d'avril 2025, le site s'est re-
trouvé saturé avec l'impossibilité d'accepter de 
nouvelles livraisons. 
Ce samedi 4 mai 2025, peut-être avez-vous 
aperçu un engin bizarre de couleur verte, c'est 
possible ! 
En effet cet engin bizarre est un broyeur de vé-
gétaux, envoyé par la communauté d'agglomé-
ration de SAINT-DIE-DES-VOSGES pour traiter le 
contenu de notre site. Il aura fallu 2 heures à ce 
mastodonte pour broyer les 160 m3 présents et 
rendre le parc à nouveau utilisable. 
 
Ce broyat pourra être récupéré par les habitants 
en quantité raisonnable, une campagne d’infor-
mation sera organisée. 

Avant 

Après 

Forêt : plan de relance : quelle nouvelle ? Comment se portent nos plantations ? 
 

En septembre 2020, un plan de relance du gouvernement a été mis en place pour aider la forêt à s'adapter au 
changement climatique. La commune a décidé de profiter de cette opportunité et a élaboré un projet dans une 
parcelle d'environ 1,5 hectares située au-dessus du parcours de santé. 
 
Le terrain a été préparé fin 2021 par 
broyage. Courant mai 2023, 1200 plants 
de pins Laricio de Corse et 600 plants de 
châtaigniers ont été plantés. Et courant 
avril 2024, 600 plants de chênes rouges 
ont été ajoutés. 
Dans la continuité des travaux d'entre-
tien réalisés régulièrement par l'Office 
Nationale des Forêts, un broyage de cloi-
sonnement a été nécessaire en mars 
2025 afin de dégager les jeunes plants 
de la régénération naturelle, plus parti-
culièrement des genêts d'au moins 2 
mètres de hauteur. Grâce à cela, on a 
constaté qu'une majeure partie de nos 
plants se portent bien et grandit norma-
lement. 



Deux assemblées générales d'associations patriotiques ont eu lieu à la salle poly-
valente le samedi 08 mars 2025 : 
 
La première du Souvenir Français de Saint-Dié - Taintrux à 10H00 sous la prési-
dence de Christian SALIER, son comité et en présence de Gaëtan DUSSAUSSAY, 
député et Jean-Luc CUNY 1er adjoint, représentant monsieur le maire et réunissant 
une dizaine de personnes. 
Il a été évoqué entre autre l'érection d'un nouveau monument pour remplacer le 
carré militaire où reposent 50 soldats tombés pendant la 1ère guerre mondiale 
dans le cimetière  déodatien rive droite dont l'entretien tombe en déshérence et 
quasiment à l'abandon. 
 
La seconde de l'ASEMC (maquis de Corcieux) à 15H00 avec à sa tête, la présidente 
Régine JACQUEMIN, son comité, Frédéric MARCHAL, conseiller municipal pour 
remplacer le maire et 4 édiles des communes environnantes (Corcieux, Biffon-
taine, la Chapelle devant Bruyères et la Houssière) et en présence d'une soixante 
de membres. 
Dans les activités à venir sont notamment prévus un voyage mémoriel au camp de 
concentration à Auschwitz-Birkenau et la création du sentier emprunté par les 
maquisards lors de l'attaque de la garnison allemande au centre de Taintrux de-
puis la carrière de l'Epine. 
L'importance et la transmission du devoir de mémoire aux plus jeunes ont été éga-
lement rappelées. 

Bal des années 80 

Cette année,  180 personnes ont 

profité de la soirée animée par DJ 

ALLAN dans une bonne ambiance. 

Les convives ont bien profité des 

planches apéro. Nous vous donnons 

rendez-vous l'année prochaine ! 

Opération nettoyage de printemps, le 26 avril 2025. 
 
Cette année encore, ce n’est pas loin 
d’une cinquantaine de participants qui 
ont arpenté les rues et routes du village 
à la recherche de déchets en tout genre. 
Cette opération est initiée par « Le plus 
beau est avenir » du Conseil Départe-
mental Des Vosges. 
Si les rues ne sont pas trop impactées, il n’en est pas de même pour les 
routes départementales, où l’on ramasse encore beaucoup trop de canettes 
en aluminium, bouteilles en plastique, objets et sacs en plastique divers et 
variés et surtout mégots de cigarettes. 
Certes, les déchets étaient un peu moins nombreux que l’an passé, mais 
nous avons tout de même rempli la benne du camion de la commune. 
Un grand merci à tous les participants qui ont œuvré ce jour pour une na-

ture plus propre.  

L’Association Sportive des Écoles de TAINTRUX 
 
Les 2 et 5 mai, les élèves et les enseignants des écoles de Taintrux ont participé à la 
grande rencontre USEP ( Union Sportive des Écoles Primaire) sur le site de la nécro-
pole  de La Fontenelle au Ban de Sapt. 
Ils ont pu profiter d’une présentation historique de la nécropole et des tranchées, 
randonner sur des parcours de 6, 8 ou 11 kilomètres et découvrir les abris cavernes 
qui servaient d’infirmerie durant la guerre de 1914-1918. 
Ils ont également écouté des histoires pour les plus jeunes et des lettres de « poilus » 
pour les CM. 
De  riches journées organisées par l’USEP et l’inspection de Saint-Dié avec l’aide de 
nombreux bénévoles ( Lire et Faire Lire, Cœur et Santé, les Pays de l’Abbaye). 



Troupe théâtrale Gaston & Cie 

14 acteurs et une dizaine de bénévoles constituent la joyeuse troupe de 

théâtre "Gaston &Cie" de l'association taintrusienne A2D. 

Pour la première année, trois représentations ont eu lieu sur le territoire de la 

communauté de communes de Saint-Dié-des-Vosges, dont l'une à Taintrux, le 

03 mai 2025, devant 165 spectateurs. 

La pièce, intitulée " Série blanche et Humour noir ", imaginée par Jean-Pierre 

MARTINEZ, se déroule au sein d'un EHPAD fictif, où les soignants et les rési-

dents s'en donnent à cœur joie, entre consommation d'alcool, fréquentation 

de sites de rencontres et enquête de Police, sur fond de mort suspecte. 

Assemblée générale de l'Union Nationale des Combattants  
(UNC) de TAINTRUX 

 
L'Assemblée Générale (AG) de l'Union Nationale des Combattants de 
TAINTRUX s'est déroulée le dimanche 2 mars 2025 à 10h30 dans la 
salle polyvalente de notre commune. 
 

Cette assemblée a été présidée une nouvelle fois par Monsieur Wil-
liam MATHIS, Vice président du conseil départemental et Maire de 
SAINT-MICHEL-SUR-MEURTHE. 
Monsieur Pierre CHACHAY Maire de la commune, Madame Gina FI-
LOGONIO Vice Présidente de la Communauté d'Agglomération de 
SAINT-DIE-DES-VOSGES déléguée à la vie associative, les Présidents 
de section de l'UNC de BAN-SUR-MEURTHE-CLEFCY Madame Clau-
dine MARCHAL, d'ANOULD Monsieur Dominique MARCHELLETTA et 
de CORCIEUX Monsieur Jacques CLAVIER étaient présents, ainsi que 
37 adhérents. 
S'en est suivi le traditionnel repas dansant : 
le repas était préparé par Stéphane CUNIN d'ENTRE-DEUX-EAUX, qui 
avait  concocté une choucroute, suivie d'une assiette 3 fromages, 
salade, puis d'un café gourmand. Les participants se sont régalés et 
l'ont fait savoir ; 
l'animation était assurée par notre fidèle Orchestre Claude MICHEL 
de XONRUPT-LONGEMER. 
Encore une belle journée de convivialité et de partage dans une am-
biance festive. 
 

Thé dansant du 3 avril 2025 
 
La section de l'UNC de TAINTRUX a décidé de se lancer un 
nouveau défit : organiser un thé dansant au sein de notre 
commune. 
Mission accomplie le 3 avril 2025 avec le concours de Fré-
déric BUCH et de son épouse Myriam. De 14h30 à 18h30, 
les 2 musiciens, connus et reconnus bien au-delà des 
Vosges, ont su donner le rythme, mais surtout l'envie de 
danser à la centaine de participants présents. Cette pres-
tation fut particulièrement appréciée de toutes et de 
tous. 
Cette première édition ayant été particulièrement con-
vaincante, l'UNC a décidé de réitérer l'opération le 2 oc-
tobre 2025, qu'on se le dise... 



La saison 2025 de l'AROT a démarré, comme de tradition, à la Saint Georges le samedi 26 avril avec LOW 

NOISE QUARTET,  par un concert de jazz dans l'église, devant un public nombreux et enthousiaste.  

S'ensuivent d'autres rendez-vous festifs dès le dimanche 11 mai : un joyeux apéritif concert à la salle polyvalente.  

Et puis, bien sûr, notre participation à la Semaine des Arts le vendredi 30 mai à 20h30 pour un concert original du duo 

RASKOVNIC, voix et instruments  (piano, sax, contrebasse, viole de gambe, accordéon) sur le thème des musiques des 

Balkans.  

Avant les grands départs de vacances, le samedi 14 juin à 20h, nous aurons le plaisir d'accueillir nos voisins, la chorale 

de Corcieux "Les Chants follets". 

Pour les journées du Patrimoine, beaucoup de concerts étant déjà programmés sur le secteur de la Déodatie, nous re-

portons en octobre le concert d'orgue prévu à Taintrux ; toutefois l'église sera ouverte le dimanche 21 septembre après

-midi et l'orgue y résonnera. 

Notre concert d'octobre est fixé au samedi 25 octobre 2025 à 20h avec Olivier DEKEISTER qui est vraiment heureux de 

venir nous jouer son programme "La Danse dans la Musique D'orgue". 

AD LIB TRIO donnera un classique concert de Noël en décembre qui clôturera notre saison 2025. 

Finalement, les travaux à réaliser sur le bâti de l'église et sur l'orgue ne commenceront qu'en 2026 et n'auront donc pas 

d'incidence sur cette programmation. A savoir que la coopération avec la Fondation du Patrimoine se poursuit en 2025 

et que l'aide par les dons (avec reçu fiscal) est toujours d'actualité. 

L'AROT sera toujours heureuse de vous retrouver au cours de ses manifestations au service de la mise en valeur du 

patrimoine de notre commune. 

LA MJC TAINTRUX 

ECHANGES  

propose une  marche gourmande le 6 

juillet.  

Le 25 octobre, la troupe du rouge ruis-

seau vous attend pour la 1ère représenta-

tion de sa nouvelle pièce "On a perdu le 

Youki" (6€ adhérent et 7€ non-

adhérent). 

Les réservations pour les deux manifes-

tations se font au 06 81 33 04 52. 



Madame Nathalie MICHEL est l’heureuse 

gagnante du concours de l’objet insolite. 

Il fallait trouver  une canne de porion. 

Ce jeu est ouvert aux Taintrusiens majeurs hors membres du conseil municipal.  

Il s’agit de reconnaître la localisation de cet endroit de notre commune.  

Vos bulletins de participation sont à déposer dans l'urne de la mairie avant le  

14 juin 2025. 

L'heureux gagnant se verra offrir deux repas à La Charriole.  

Il y aura un tirage au sort dans le cas où plusieurs participants auraient trouvé 

la bonne réponse.  

BULLETIN DE PARTICIPATION: 

NOM:………………………………………………………….. 

Prénom:………………………………………………………..             Age:  

Adresse:………………………………………………………………………………….

………………………………… 

Numéro de téléphone: ………………………………………………………….. 

Le lieu insolite se trouve   …………………………………………………………………...

………………………………………………………………………………….
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